NUM. 1858

#### Liga de Foot Ball

n el Teatro América se celebrará el próximo martes

una ficsta en honor de la Li-ga de Foot Ball La Compañía de María del Pilar Martínez pondrá en escena la preciosa obra de Linares Rivas títulada "Co bardias", una de las produc-clones más vallosas de este llustre autor.

En un entreacto se hará entrega a los campeones de foot ball, de los estandartes conquistados.

El Presidente de la Pepú-blica ha prometido asistir a esa fiesta.

#### Plazas vacantes de maestros

La Inspección de Escue-las de la Provincia de Puntarenas, por medio de la Jefatura de Eoseñanza, avisa que existen en aquella Provincia las siguientes pla-zas vacantes en las escuelas:

Cantón Central

Puntarenas, cludad, maestro; Puntarenas, ciudad, dos maestras y una maestra de costura; Chomes, una maestra; Guacimal, una maes Paquera, una maestra; Pitahaya.

Cantón de Esparta

Valle Riestra, una maes. tra; San Rafael, una maestra; Maratón, una maestra; Gon; zález Dávila, una maestra. Cerrillos, una maestra.

Cantón de Orotina

Mastate, una maestra: Co:

yolar, una maestra. Cantón de San Mateo San Mateo, viila, 1 maes tro director; Maderal, 1 maestra; Desmonte, 1 maestra; Ramadas, una maestra; Jesús María, una maestra; Cantón de Montes de Oro Aguilar, El Tigre, una

maestra.

Cantón de Osa

Puerto Jiménez, un maes-

Las solicitades deberán presarse claramente el nombre y apellido del solicitante. bre y apenido dei sonchante, la categoría y grupo a que pertenece, el lugar y el año en que trabajó la última vez, y las demás referencias que

y las demás references, se consideren pertinentes. Jefatura de Educación Pri-San José. 13 de fe brero de 1925.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se po-ne en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

- NO AFECTA LA CABEZA estada ni malestar en la sur-za. Leusano de sur cuenta que selo hey un "Drous Cumban sas de Africa, Asia y

UN INVENTO IMPORTANTE

## LOS TENDIDOS ELECTRICOS

varias compañías de electricidad.

Las ya existentes defendían sus tendidos aéreos porque se pecesita mucha plata para sustituir los. La nueva compañía defendía los tendidos subterráneos, menos peligrosos y más convenientes para una empresa que viene a competir.

No crea el lector que van os ahora a defender ninguno de los procedimientos. La ocasión pasó ya.

Lo que vamos a hacer constar es que dentro de poco tiempo ninguno de esos procedimientos servirá para nada. Hay otro procedimiento sin tendido de ninguna clase. La electricidad ya no nos llegará por el aire, como una cosa de magía. necesita cables subterráneos ni aéreos. ¿Que cómo Y entonces se organizará otra compañía que necesita cables subterráneos ni aéreos. ¿Que cómo es esto? Oigan la noticia:

¿Tendidos aéreos o tendidos subterráneos? la presencia del personal de las plantas eléctrica<sup>S</sup> Por la clase de tendidos han estado litigando aquí de Milán, las pruebas de un aparato de su inven-hace poco, tomando por juez a la opinión popular, ción destinado a la trasmisión sin hilos de la energía eléctrica.

El aparato receptor fue colocado a ciento veinte metros del trasmisor, siendo iluminadas varias lámparas eléctricas mediante la energía que en esta forma se hizo circular".

Va antes se habían hecho con éxito experimentos de esta clase en los Estados Unidos. Pero los italianos, que son ya unos grandísimos electri-cistas, parece que han resuelto el problema con exactitud.

Todo hace esperar que muy pronto quedarán abolidos los tendidos eléctricos. La electricidad

es esto? Oigan la noticla:

"El ingeniero italiano Narciso Nidali, ha realizado el día 31 de enero en la Escuela Politécnica grosos, sino por absolutamente inútiles.

## La Convención Postal Universal

"La Gaceta" de hoy, en un larguisimo alcance, publica integro el tratado de la Convención Postal Universal, aprobado en el Congreso Pos tal que se celebró en Madrid.

Los paises que firman el convenio son los si-

guientes: Alemania, Estados Uni dos de América, Islas Fi lipinas y las demás posesiones insulares de los Estados Unidos de Amé rica: República Argentina; Austria, Bélgica y la Colonia del Congo belga; Bolivia, Brasil, Bulgaria, Chile, China, Colombia, Costa Rica, Cuba, Dina-marca, República Domicana, Egipto, Ecuador, España y las colonias es pañolas y protectorados franceses de la Indo-Chidirigise al señor Inspector demás colonias francesas; de Escuelas, don Manuel Gran Bretaña y diversos tarenas. En ellas deberá ex. dominios; Colonias y pro dia Británica, Confede-sia, San Marino, Salva-ración de Australia, Ca-dor, Territorio de Sarre, Islandia, Italia y las co-lonias italianas; Japón, El Chosen, Conjunto de otras dependencias japonesas; Liberia, Luxemburgo, Marruecos (con exclusión de la zona española); Marruecos [zona española]; México, Nicaragua, Noruega, Nicaragua, Noruega, Panamá, Paraguay, Países Bajos, Indias Holan-QUININA EN FURMA our ENIS desas, Colonias holandesas en América; Perú, Persia, Polonia, Portugal, Colonias portugue-

# 

En una caballeriza de tamente. esta capital, al medio día de ayer, un señor de cidos a declarar ante el apellido Venegas, por Oficial de Guardia de la

Los dos fueron condu-

razones que desconoce- Segunda Sección, hamos, dió un terrible ga-biendo dado cuenta ade-rrotazo al señor Luis más el policía que hizo el cumplimiento que Ve-Este fué mal herido negas tenía en las manos n la cabeza, habiendo una escuadra, que nodissido atendido por el Mé-dico del Pueblo inmedia-tervención suya.

# Esta mañana cayó de un árbol un hombre

En la mañana de hov

vecino descuajando una la cabeza. cerca y para ese efecto se na y el conjunto de las había subido a un árbol Hospital que su estado

El señor Herrera peringresó al Hospital de dió el equilibrio y cayó blica San Juan de Dios el ciudadano don Luis Herre-considerable sobre unas blica de considerable sobre unas considerables co ra, vecino de San Isidro piedas, habiéndose frac-de Coronado. piedas, habiéndose frac-turado una pierna y reci• Estaba en un cercado biendo fuertes golpes en

> Se nos informó en el no era de gravedad.

tectorados británicos; In Oceanía; Rumania, Runadá, Nueva Zelandia, Servia--Croacia-Eslove-Unión del Africa del Sud, nia, Siam, Suecia, Suiza, Grecia, Guatemala, Hai-tí, Honduras, Hungría, uisia, Turquía, Uruguay y Estado Venezuela.

#### Ricardo Falcó

Se encarga de hacer se encarga de nacer cualquier pedido de li-bros a las casas Edito-riales de España con gran rebaja de prectos.

## boxeo en

Costa Rica" dice que les Liegaron Magistrauos ...
Costa Rica" dice que les Corte de Apelaciones de es-

Estados Unidos de enezuela.

Los que tienen nego- ción del señor Gobernador. cios en el exterior deben Mal laformado anda el esprocurarse un número lega: la tal noticia es falsa. de La Caceta, por que Esta misma noche, como les conviene conocer de- et-ba anunciado, se efectuatalladamente el convenio. rá una hermosa exhibición del mencionado deporte en el ring del Central San José reparaciones en carreteras. Stadium Klo-Carter y Fir-

> Lea La Prensa; su material le interesa

## Noticias de Centro América

Tegucigalpa, 13 — A LA PRENSA Congreso aprobó el nombramiento de Carlos Izaguirre y M guel Sánchez pera Secretarios de Legació nes Estados Unidos y Francia resectionmente. a, respectivamente. Arturo Bendaña, fué nom-

Arturo Bendana, ide la brado Director General de

El Poder Ejecutivo acordó reorganizar la escuela mili-

Tegucigalpa, 19 - Ayer se organizó en el paraninfo de la Universidad Nacional el

Ateneo de Honduras.

La revista "Luz"hace co.

mentarios del mensaje del

señor Presidente de la Repú

El P esidente de la República visitó la Biblioteca Na cloual.

CRONISTA

Bieufields, 19. - A La Prensa, San José. - Digna de aplausos ha sido la actitud de las autoridades de Limonal no dejar desembarcar a los chinos que iban en la "Fernandina" en su último

Un su tito del "Dirto de Liga de las Naciones, osta Rica" dice que las Liega no Magistrados a la costa Rica de de que las Naciones, costa Rica dice que las Liega de las Naciones, costa Rica de que las Liega de las Naciones, costa Rica de costa de Adeletación de la costa de

CORRESPONSAL

Guatemala, 19 .- A La Prensa .- Una finca de "Jala pa" recibió por primera vez visita de un auto gráfica de

Muy sentido ha sido en Guatemala la muerte esposa finado Dr. Sautos Toruño

El 21 de este mes loaugú rase el Teatro Vegecia, será un balle de fantasía.

V. M. Dfaz

Corresponsal

## Para las fiestas cívicas de Puntarenas

La Municipalidad de Pun tarenas ha acordado cele brar fiestas cívicas en el

mes entrante.

Por ese efecto, ha acorda do nombra: una comisión recaudadora de los tondos con que el comercio habrá de contribuir.

Forman esta comisión los señores Salomón Varg s Adolfo Paris y Amado C.

## Esta mañana en la via del Pacífico

Esta mañana, sobre la vía del Ferrocarril al Pacífico, en todo el trayecto de la Sabana, hubo una interrap ción debido a la caída de unos postes de una de las compañías los cuales conducen líneas eléctricas prima

El daño que se presentó fue bastante, pues ha estado durante algunas horas sin fuerza de día las habitaciones y empresas que la

El tren de Puntarenas también sufrió retraso por Igual motivo. Según parece estos postes cayeron por es-tar en mal estado sus bases.

Llamamos la atención de la Municipalidad para que ordene hacer una inspección a todos los postes.

## **Noticias** de Heredia

El nombre de la pequeña reclén nacida de don Tran-quilino Ulloa Paniagua, se-rá María Virginia Trinidad

de Jesús.

—Un poco mal de salud se encuentran doña Leoca-dia García, doña Rosa Alfadia Garcia, dona Rosa Ana-ro de Castellón, don Leo-nardo Campos Chaves y don Miguel Chavarría.
—Maida, hijita de don Primo Campos Chavez se

encuentra bastante eaferma.

-A consecuencia de haber caído de un árbol, se encuentra gravemente le-sionado el honrado trabaja dor don Carlos Rodríguez de Santo Domingo.

-Un precioso querubín ha venido a alegrar el hogar de los esposos Miranda Al faro. Nos alegramos.

-Se ignora el paradero de la campana de la Iglesia det Carmen.

El señor Cura párroco debería mostrarse activo para averlguar su paradero.

-Entre nosotros está de temporada la señorita Rosa Castro Leo. Saludámosla

#### LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR: BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES: SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDOLFALCO Teléfono 71 - 7º Av. Este Nº 344 - Apartado P

# Nota del día

LA GLORJA DEL GALLO

## NON PLUS ULTRA

En la sección taurina publicamos anteayer un artículo titulado "El Gallo y la gallera", que ha sido por algunos interpretado con injusticia, para el gran torero sevillano. Yo soy el más interesado en desagraviarle y hacer justicia a sus méritos incomparables.

El Gallo es el torero de quien más se ha hablado y se ha escrito. Se le llama "el divino calvo" y es divino hasta en sus fracasos. Nadle como él ha hecho rugir de indigneción a los públicos, y oadle como él ha cosechado ovaciones tan delirantes enloqueciendo de entusiasmo a los públicos. Estas cosas están requetesabidas en todos los rincones del mundo, hasta donde no le han visto.

En conocimiento de los toros, es el más sablo de los toreros, y en arte de torear es el más artista de todos ellos.

dos ellos.

los toreros, y en arte de torear es el más artista de to dos ellos.

Cuaudo al sallr de los torlles se le arranca el toro por primera vez, en la manera como le toma el capote, ya sabe él de todo lo que aquel toro es capaz. Si no es de su gusto, el negocio resulta malísimo aunque el público chille hasta desgaditarse: pero si el toro es bravo y pas tueño, como a él le gustan, entonces sale el Gallo de verdad, y desde Pepe Hillo hasta, hoy, no hay torero que se le ignale.

Esta incertidumbre de su carácter profesional le ha producido numerosos disgustos. Primero Bombita y Machaquito, luego Belmonte y su hermano Joselito, lo despiazaron temporadas enteras de las principales plazas de España, vallendo todos ellos menos que el Gallo. Pero seaccionaba de pronto cuando nadle los esperaba, y le bastaba, no ya una corrida, sino un solo toro para eclip ser instantáneamente a toda la torería, y conseguir que todos los públicos lo solicitaran otra vez con entusiasmo y se le abrieran de nuevo las puertas de todas las plazas.

A mi no se me olivida jamás lo que yo le ví en una de estas reacciones, la más brillante de su vida que forma época en su carrera de torero.

Es creencia general que sus fracasos se deben principalmente a su espíritu superticioso. Yo no sé si esto electo es si have en ello mucho de levenda. Es el caso que

Es creencia general que sus tracasos se deben principalmente a su espíritu supertícioso. Yo no sé si esto cierto o si hay en ello mucho de leyenda. Es el caso que el Gallo llevaba una temporada de apatía y de fracasos y apenas toreaba, cuando el elegantísimo torero Antonio Fuentes fue a despecifise de Castellón de la Plana, y como el Gallo era el fdolo de aquella ciudad, lo llevó de compañero. Tres toros para cada uno. En la misma plaza, poco antes, Bombita y Gallo habían teoldo un fracaso catastrófico.

Mi compañero de redacción, el cronista "Montera" que no pudo asistir con harto pesar suyo, me confió a mi la crónica de aquella corrida para "El Radical" de Va lencia, y a Castellón me faí en el tren especial de los aficionados. Toda la vida me hublera pesado el perder aquella corrida, porque lo mejor de lo mejor que se ha hecho en los toros durante velnte años, lo hizo el Gallo aquella tarde.

La corrida se había desenvuelto bien. Una buens

La corrida se había desenvuelto blen. Una buens corrida, sin un solo paso en falso, pero sin nada tampoco que pudiera tenerse por extraordinario. Al arrastrarse el quinto toro, Fuentes que debía estar al día siguiente en otra plaza, se marchó en un automóvil a toda máquina. Y salió el sexto toro, uno de los mejores toros que se han visto. El Gallo, con un gesto decisivo, hizo que toda la cuadrilla se metiera en el callejóo, y se quedó solito en la plaza con el toro y los tres picadores. Tres vistosos banderazos para parar al toro y dejarlo en suerte, tres puyazos de gran aparato y tres quites brillantísimos del gran torero, todos distintos, terminados con una larga valientísima, un rodillazo en el suelo y una revolera tan bella que arrancó a toda la plaza un grito de admiración.

Luego, siempre solo, tres pares de banderillas archisuperiores: un par al cambio pegadose al cuello del toro, otro par de trapecio, abriendo los palos con los brazos encima de la cabeza del toro, y otro par hactendo que el toro se le arrancara tirándole al hocico la montera.

El escandalo que había en la plaza no es posible des criburo. El público, todo de pie, rugía y pateaba de entusiasmo. Aquelto era una jaula de locos. Miles de voces grandan a un tiempo, Esse es el Gallol ¡Viva el Gallo! Y lo mejor no había llegado todavía.

Tocaron a matar, y en vez de tender la muleta como na telon, como suele acostumbrarse para el pase de tanteo, la cogió con las dos manos y, como una bandera mustia,

# El principio moral de la Justicia

## En Costa Rica falta la energía moral de los Jueces

Frecuentemente se ha ta de generosa ayuda de momentos, con castigar cada día en nuestras ofibla en nuestro país de parte de las autoridades. en incisos y párrafos y cinas judiciales. que la justicia es burlada Justicia para los que ne artículos a los reos de Y como la reforma a es explotada como patrimonio de unos cuantos porque se teme que sea mal el aplicarla con todo su rigor a quienes de tal manera infringen los por maldad.

La obra de saneamien to moral que se necesita ellos. es vasta. Tiene esto en Te objeto: la justicia.

para los comerciantes, derrota en la lucha social industriales y agriculto- que se avecina. res que viven eternamen Se necesita saber si el te amenazados por la fal Código Penal de estos

cesitan que se les rebaje sus tributos en forma equitativa, o que se les justifique que pagan lo justo, conforme lo que otros, los ricos que siem principios supremos de pre fueron mejor pesados la libertad y de la prisión en sus bienes porque es preciso que las autoridades sean indulgentes con

Tenemos que resolver el fondo un sólo y único un problema harto interesante como costarricen Justicia para los que se, el del agrarismo, auntienen la desgracia de que es ridículo casi pen-caer en los antros de sar que en Costa Rica corrupción, que se llaman pueda existir este projuzgados, donde la ley plema, porque la propie-suele ser violada por un dad está bastante dividi puñado de colones y el da, pero no lo suficiênte derecho es escarnecido para estar tranquilos y porque no hay moral para entenderlo. Justicia remos libertados de una

en incisos y párrafos y artículos a los reos de en estos momentos, por- ambiente judicial del país. que hay en carpeta algunos muy importantes asuntos que la Justicia dos de la oficina que se nos explotado en mer-le confió, según lo decla: cados y en muelles. ra el señor Subinspector La energía de los Jue-General de Hacienda de ces ha pasado a ser una aquel lugar. Nada tene- de las tantas cosas que mos que agregar a esto de los derechos de la jus-

Y como la reforma a cohecho, es lo suficiente los códigos es frecuente mente duro y terminante de parte del Congreso, para las autoridades judi sólo resta saber si en caciales que lo aplican. Es da reforma que se hace que tenemos poca fe en se mira de fondo y acción lo que se está haciendo la necesidad sentida en el

Hemos hablado ya de que se necesita justicia en todo lo que se refiere necesita aclarar, y entre a la situación actual de ellos está el caso del Go nuestro pueblo. Y en lo nuestro pueblo. Y en lo bernador de Limón y los que más insistiremos es italianos, el del Tesorero en que debe hacerse jus-Auxiliar Municipal de ticia con los pequeños Golfo Dulce que fué acu sado de inescrupulosos nos productores, esos en el manejo de los fon- que son siempre los eter-

de los derechos de la jus-ticia y que la burla de ra tergiversar el derecho que es objeto el Código de la justicia.

FOTOGRAFIA Manuel Comez Miralles
Avenida Central Frente a Max Kepfer
Venta de Cámaras y demás accesorios. — Para trabajos a domicilio,
precios sin competencia:
Llame al TELEFONO número 490

#### GRANDIOSO ESTRENO! La famosa serie interpretada por LODIE POLO EL REY DEL CIRCO

TEATRO IDEAL TEATRO TOVAC

A las 7 y a las 8 y 30 p. m. — EPIS

DIOS 1, 2 y 3

Domingo 22 — A la 1 p. ft. —

Reprise: episodios 1, 2 y 3.

A las 7 y a las 8 y 30 p. m. —

Episodios 4, 5 y 6

A las 2 y 30 p. m. — EPIS

Lunes 23. — A las 7 y a las 8 y 30 p. m. —

Episodios 4, 5 y 6 Los demás días continúa-la gran serie en ambos Teatros

A las 2 y 30 p. m. — EPISO. DIOS 1, 2 y 3

se la pegó al musio izquierdo. El público, asombrado, sin imaginar lo que allí iba a suceder, había impuesto un silencio religioso. El Gallo llamó al toro que se le arrancó como una flecha, y cuando lo tuvo a un solo paso de distancia, dió cou la muleta un cambio a la izquierda; el toro obedeció con precisión matemática, trazó un perfecto se micirculo y quedó cnadrado en el lado opuesto, mientras el Gallo sacaba la muleta pasándosefa a la mano derecha y dejaba caer las dos rodillas en la misma cara del toro.

La ovación fué como el restallido de imponente tempestad. El torero se levantó en pleno triunfo, y con una

pestad. El torero se levantó en pleno triunfo, y con una estética incomparable que no la pintan pintores, dió doce pases, una de cada marca, que hubieran servido para doce magnificos lienzos de torería. Cuadró al toro, y de media estorada la caratifera la maste cada la caratifera de media. estocada lagartijera lo mató casi instantáneamente.

estocada lagartijera lo mató cesi lastantáneamente.

El desbordamiento del entusiasmo popular fue algo que no se ha evelto a presenciar en ninguna parte. La gente invadió el ruedo, se apoderó del Gallo, se lo cargé en hombros, lo sacó de la plaza, lo paseó por toda la ciudad, entrando en los cafés y en los casinos por una puerta para salir por otra, y ya era de noche cuando logró que lo dejaran en el hotel, rendido y maltrecho.

Luego dos horas de tren, y cuando éste entraba en la estación de Valencia, todavía la gente iba gritando. Viva el Gallo! Al día siguiente le llovían los contratos. Si Rafael lee este artículo, es posible que aún se sien ta estremecer por aquel brillantísimo ramalazo de su glo

ria de torero.

Cuando él dice "a estar bien", es el más artista de

Cuantos toreros han existido.

A pesar de los años transcurridos, ayer mismo hemos visto unas instantáneas de las dos corridas que acaba de torear con Belmonte en Lima, y hay algunas que no las

La incertidumbre del carácter del Gallo no puede La incertidumbre del carácter del Gallo no puede preocupar a nuestro público. Con los toros que aquí se lidian, pequeños, sin poder y sio puatas, al Gallo le ha de sobrar ocasión para mostrar en nuestra plaza todo el arte loagotable de su extenso repertorio. Y viendo la manera de torear de este maastro de toreros, nuestro público podrá comparar y juzgar a todos los que ha visto hasta ahora.

BERNARDO MERINO.

## En abril habrá un Congreso de Municipalidades

Se sabe que la Secretaria Gobernación convocará clando, más vale así.

Congreso de Municipalida.

des en el mes de abril pró.

clando, más vale así.

El lunes públicaremos una

des en el mes de abril pró.

información de la temporada

taurina que se está desenvol.

Es objeto principal de este Congreso el que se traten asuntos de alta importancia, como la intensificación de las carreteras en la Meseta Cen tal, y un reglamento general de tráfico que sirva de b se para todos los pueblos a donde lleguen automóviles camiones

Es natural que se sienta Es natural que se sienta necesidad de celebrar estas grandes cruzadas de la idea municipal en Costa Rica. Hace muchos años que se siente ésta y la organización moderna de los municipios en todo el mundo requiere clerta armonía entre los que orman parte de esos gobler nos locales,

Que venga en buena hora se Congreso de Municipali

#### Mañana no hav toros

Como habíamos supuesto. mañana no hay función en la plaza de toros.

Para lo que se estaba anun clando, más vale así.
El lunes públicaremos una

taurioa que se está desenvol. viendo en Guatemala.

#### ALMACEN DE MUSICA

J. D. PAEZ u Co.

Música para Piano, Canto, Orquesta y Banda. ULTIMAS NOVEDA-DES

Instrumentos de Or questa y Banda. Mandolinas y Guitarras.

Todo LO MEJOR y a precios bajos

Suscribase a La Prensa

# DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadenillas, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO

Llame al telefono No. 799

Ico varas al Sur eel Palacio de Justicia-San José \*

## Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

MAKA SIPPRENEURAN KANDOP I AKAMAN DINANGAN BANDAN

## Palabras de Arturo Brisbane

John D. Rockefeller y George F. Baker, quien es o el segundo o el tercer nombre más rico de los Estados Unidos, jugaron al golf, haciendo cada uno nueve "holes" con anotación de 54 puntos Se dice que fué este un perfectamente bello y sosegado espectáculo.

Os traerá esto a la memoria el recuerdo de Jengis

Khan, el Poderoso, jugando calmadamente al ajedrez con su hijo mutilado, mientras sus ejércitos pelsaban y conquistaban todo el Oriente.

Los ejércitos económicos de Rockefeller y Baker es taban peleaodo y ganando en todo el mundo mientras ambos jugadores, cuya edad pasa de los ochenta años, discutían su juego pacífico. Son esos ejércitos los estupendos del dólar. Se alimentan a sí mismos, producen al año pocos hijos de cuidado, siempre obedecen las órdenes de sus candillos y nunca elerden con hetellon. caudillos y nunca pierden una batalla.

Un sabio en el Africa del Sur cree haber encontrado

un cráneo que nos acerca mucho al estabón perdido. Este estabón, como sabéis, es algo que enlaza el más elevado de los monos al más inferior de los hombres

El craneo encontrado por el profesor Dart, de la Uni versal de Witwaters Rand es descrito como el de un anl mal, no humano, pero más inteligente que el gorila o el chimpancé, aunque incapaz de hablar.

El gran paso se dió cuando el "Homo Alaius", el hom bre mudo, adquirió el don de la palabra. Pudo entonces trasmitir a los demás sus conocimientos. El padre pudo hablar al hijo, y comenzaron a acumularse los conocimien

No obtante, aun cuando sería muy interesante el ha-llazgo de ese eslabón, camino intermedio entre el monohombre y el hombre-mono, sería pera nesotros más agra. dable saber lo que será el último descendiente del hombre y lo que hará de aquí a dos o tres millones de años, cuan do pasemos a otro cualquiera de los planetas más jóvenes del sistema solar o de otro sistema estelar.

Se está haciendo un esfuerzo por "formular un código de libertad académica" para decidir lo que los profesores puedan decir y no decir a los alumnos en las Universidades.

La necesidad de tal código no nos parece clara. Debe dejarse a los maestros en libertad de enseñar lo que crean ser verdadero. Y al estudiante debe permitirse decir lo que plensa.

Cualquier otra cosa es peor que una escuela musulmana. En éstas el maestro, provisto de una larga vara que le permite golpear a cualquier alumno en la cabeza sin necesidad de moverse de su asiento, obliga a los uños a recitar sin cesar pasajes del Korán. Las escuelas de esa clase, desde luego, deben ser las adecuades para un pueblo de esa fodole. Allí las necesitan así.

Cuando el Kalifa ordenó que se prendiera fuego a la maravillosa bilbiloteca de Alejandría, privando de este mo do a las generaciones del porvenir de magnificas obras del genio humano dijo simplemente:

"Si estos libros repiten lo que está en el Korán con signado son superfluos. Por eso, quemadlos. Si no repiteo lo que dice el Korán, son perniclosos. Y por esto, que madlos tambléa!". Cualquier otra cosa es peor que una escuela musul-

madios tambiéa!"

En el Kalifa esto estaba bien, pero los que dirigen a las modernas universidades, incluídos los ricos que las do tan de fondos, no son musulmanes.

#### OFREZCO

# GASOLIN

Tomás Fernández

EN EL ALMACEN

Apartado 614

Teléfono 108

## LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

GRAN FABRICA DE REFRESCOS DE TODAS CLASES

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

# MEJOR

Situada en la Calle 5°, entre Avenidas 6° y 8. °Sur

Propietario. JUAN LUIS CAMPOS

Feléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

Dobio Grande y Poqueña

MUSICO CATALAN

Nueva York, febrero.— Cubanita", la canción del maestro Julián Huarte, el distinguido planista catalán, ex director de la Cámara de Música del Sultán Abdul Hamid, obtuvo un rotundo éxito en el "Carnegie Hall" donde cantó Titta Ruffo, el paritono italiano.

La crítica acoge con entu-siasmo la obra del eminente artista italiano, declarando que "Cubanita" recorrerá el nundo entero, aun con ma-vores éxitos que "Mari- Mari'', la canción napolitana q' hizo popular en su día el parítono.

#### ALESSANDRI SALDRA PARA CHILE EL 22

Roma febrero.— Arturo la Alessandri, Presidente de la ter República de Chile, que se ocuentra voluntariamente esterrado desde el golpe de encuentra Estado de septiembre, y que fué recientemente desterrado liamado a su país bajo un pacto celebrado entre los partidos chilenos, para que de la Presidencia, partirá de ha comenzado una entusiás.

Cherburgo en febrero 22.

Desembarcando en Buenos Aires sobre el 14 de marzo, el Presidente Alessandri con tinuará inmediatamente el

tinuará inmediatamento del viaje hasta Santiago.
El señor Alessandri conlán, de dará en su honor el rey Vicdoul dou Alessandri, sus dos hijos y el el visto de la comitiva presiden resto de la comitiva presiden cial serán invitados al mismo.

#### EXPOSICION HISPA. NO-AFRICANO

Madrid febrero,-Se pro yecta celebrar una una gran exposición hispano-africana, en la cual tomarán parte los

en la cual tomarán parte los países islámicos, junto con España.

La exposición se compon drá de secciones históricas, artísticas, industriales, comer ciales, de ganadería, agrícolais, turismo fiestas y depor.

El Gobierno apoyará la obra, dando los fondos que se necesiten, enviando des. de el protectorado los ele mentos y sacando de los ar chivos y museos los materia-les que se conservan en los

mismos. eshabise que estic La comisión organisadora

De conformidad con lo acordado por la Comisión de Sanidad en su sesión de 11 del mes en curso, se publica la siguiente

#### LICITACION

«VIII. — Mejoras sanitarias en el Matadero. — Con el fin de proceder a arregiar el Matadero en buenas condicio-nes sanitarias, a moción del Dr. Pupo, se aprobó la siguien.

«La Comisión de Sanidad Municipal, recibirá propues-tas hasta las diecinueve horas del veinticinco de este mes para la ejecución de los siguientes trabajos en el Matadero Municipal:

municipal:

1º—Construcción de las cloacas en la planta de destace
y su conexión a la cloaca principal.

2º—Construcción en mampostería de los corrales y
correspondientes pilas.

3º—Construcción en mampostería de las cuadras hoy
existenter.

Reparación general del pavimiento y de la pila de

existenter.

4°—Reparación general del pavimiento y de la pila de la planta de destace.

5°—Reparación y construcción de portones.

6°—Provisión e instalación de dos abanicos eléctricos grandes en la planta de destace.

7°—Provisión y colocación de cedazo para evitar las moscas en la planta de destace.

8°—Arreglo del local del Laboratorio, consistente en forro de tabilila y hechura de una ventana.

9°—Pintura general del edificio.

10°—Construcción de un pabellón adecuado para Cámaras de Refrigeración, provisión, instalación y atención de maquinaria adecuada, que garantice una temperatura permanente de dos grados centigrados bajo cero y de suficiente capacidad para el servicio de cien reses y cincuenta cerdos.

cerdos.

11º—Construcción de un crematorio con capacidad para una res.

12º—Construcción de una mesa de mampostería.

Los proponentes deberán dar garantía, a plena satisfacción de la Comisión, y presentar los planos correspondientes

faccion de la Comision, y presentar los pianos correspon-dientes.

Todos los pormenores y detalles deberán tomarse en el Matadero Municipal, con el Dr. don Aoseimo Rivera, Jefe Técnico de ese establecimiento, de las siete a las diez horas, todos los dias excepto los domingos.

La Comisión se reserva el defecho de rechazar las propuestas si ninguna le conviniere.

ROGELIO SOTELA

San José, febrero 16 de 1925. ..... ramático arresto de dos complicados en el

forma dramática.

Los fugitivos, disfrasados de beduinos, tomaron el tren de Tripoli, atravesando el desierto, pero los agentes secretos que estaban espian do sus movimientos les sa-lleron al encuentro a mitad de camico, fingiendo un asal de camuo, nogiendo un asa-to al convoy capturaron a los presuntos asesiaos. Estos iban provistos de pistolas automáticas cargadas con balas Dum-Dum.

Los funcionarios inglese estão participando activa-mente en la lovestigación del sessinato del Sirdar, con la anuencia del actual gopierao egipcio, pero guardan grandes reservas sobre los procedimientos que se están empleando. Entre los arrestos practi.

cados ultimamente figura el del doctor Shafik Mansur, del doctor Snank Madsur,
ex-diputado, el cual estuvo
un tiempo designado para
ocupar el cargo de Director
General de Seguridad.

Effendi Ismai, empleado
del Ministerio de la Guerra,

del Ministerio de la Guerra, temiendo la persecución de los ingleses, sailó del Cairo clandestinamente, pero fué descubierto en Mehalla el Kibir y detenido, Más tarde fué puesto en ilbertad provicional, en vista de que su ministró una buena pista a las autoridades.

Discurso de Herriot en defensa de la paz

París, febrero.—El Pri-mer Ministro Herriot pro-nunció un discurso en el Hall del Trocadero, invitan-do por el Comité Patriótico ser propone renaudar ndos en el mundo entero, para erigir un monumento a la Paz en uno de los campos de batalla, donde la guerra reansó mayores estragos y rugió con más violencia. El jefe del goblerno fran

dos complicados en el asesinato del Sirdar Caixo febrero. Dos egipo clos sospechosos, presuntos asesinos del Sirdar Sir Lee Stack, fueron capturados en Caixo febrero con capturados en Caixo febrero con capturados en Caixo febrero con capturados en Caixo febrero capturados en Caixo

auditorio los esfuerzos por él realizados en bien de la paz universal y terminó con estas palabras: "El convertir nuestros idealismos de paz en una realidad, exige tanta fuerza, perseverancia y apli-cación como el hacer la guerra."

#### Las reclamaciones Inglaterra a Francia

Londres, febrero. Se reu nirá el gabinete inglés para discutir el Memoradum preparado por el Canciller del Tesoro M. Winston Churchill, relativo a la consolida-ción de la deuda francesa.

Los puntos principales del Memoradum citado son los

siguientes:

1.—Determinar con precisión la suma total a que asclenden las reclamaciones

de Inglaterra a Francia. 2.—Consolidación de deuda meciante las anualida-

deuda meolante lasanualidades que Francia percibirá de Alemania, en virtud del plan Dawes.

3.—Garantías que habrá que exigir a Francia en el caso de que fallen los pagos.

Los demás detalles del Memoradum no se darán a conocer hasta que M. Churchill, se comunique con Clementel, ministro francés de Haclenda, notificándole las decisiones adoptadas por el gabinete inglés. gabinete inglés.

#### CHARLES THE CONTRACTOR OF THE Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y reposteria. — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bejos.

TEATRO AMERICA

Anunciese en La Prensa

\*\*\* Nanuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y repa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Doctor Constantino Hardocia Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 - CONTI-TEATRO VARIEDADES - TELEFONO 1434 -CONTIGUO AL 0 1434 — San José 

Lea "La Prensa" todas las tardes.

FRENTE AL TEATRO AMERICA

Refresquería - Restaurant - Repostería Siempre lo mejor— Cenas suculentas— Comida a toda hora—Gran variedad de confites italianos — Precios equilativos

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne

# RINGON LITERARIO

#### **LA IBUSION**

levierno. Son las seis de la tar corbata a que se refierén es idérde. La luz blanca de los arcos 
voltaicos y el último temblor del 
crépiaculo en el cielo componen, 
al mezclerase, una gams infinita de 
morados y de violetas, los dos to 
nos dobles de la melancolia. Las 
calles céntricas reb.z n de geste; 
cs la hora del vermouti: a la hila 
de las aceras los automóviles, los 
landós lujosos ruedan despacio; 
centenares de mujeres elegantes, 
cargadas de sedas fruírutantes, de 
—¿Era esta\* centenares de mujeres elegantes, cargadas de sedas fruirutantes, de pieles llenas de silencio, de encacargadas de sedas frufrutantes, de pieles lienas de silencio, de euca-jes armiñados murmuradores co-mo espumas, atisban curiosas la alegría iluminada de los comer-

Hace rato caminamos sin obje to. ¡Ob, qué duice vagar! Nada nos preocupa, nada tampoco orien nos precupa, nada tampoco orea ta y monopiliz nuestra voluntad; tes y al recibirlo en nuestras mapor el jardio interior la conciencia nos nos sucede cosa igual: es buepasea lentamente. Acabamos de no sin duda, es elegante, es grato deteneroos frente a un escaparate. El amigo que va a nuestro lado y a la vista, y, sin embar. El amigo que va a nuestro lado y a quien casi habiamos olvidado, aos toca el codo.

De nuevo el dependiente sonrie cona a nuestra tribulación esta

usted - dice-qué cor-

egun os su indicación. Efecco b ta es preciosa

Nu stro amigo continús: — ¿Le gusta a usted aquel cha-lecc?

Units instantes nuestro prache y nuestro prudencia eco-oanes, uran cuentas; como es

vimos en el escaparate me

El dependiente sonrie. En su misa hay escepticismo, desen-

gaño, amargura...
-Les aseguro-dice-que la

-¿Era esta?

No cabe duda: es aquella. Pero al verla así tan de cerca, nos gusta menos. ¿Qué ha sucedido en tonces: Avergonzados miramos a

tonces: Avergonzatos inframos a questro amigo. ¿Es posible que nos hayamos equivocado los dos? Pedimos el chaleco de color an-tes y al recibirlo en nuestras ma-nos nos sucede cosa igual: es bue-no sin duda, es elegante, es grato

tribulación esta y pone a nuestra apostilla profunda:

apostilla profunda:

—Lo que les ocurre, les sucede muchas personas. Los objetos vi tos: desde la calle, siempre parecen mejores. Es el cristal!
Salimos del establecimiento un poco humiliados; pero si en aquel instante volvemos los ojos hacia el escaparate, el chaleco y la corbata que tanto nos impresionaron, tornarian a gustarnos y a solicitar nuestro capricho con la misma fincia que la primera v.z.

—EL e Cristal. »—dijo el de-

«Es e cristal...» — dijo el de-

Hay, en efecto, un sortilegio, una fuerza broja en ese cristal que separa al comprador de la mer-

Hay, en efecto, un sortilegio, un afuerza brija en ese cristal que separa al comprador de la mercaderia. ¿Cómo se refleja en éta y honesta; si posees donde un dependênte nos ofreces una sourisa de bienvenida.

— Quiere usted darme una corbata como esa negra, de florecillas verdes, el del escaparate?
— Si, señor.

Le vemos alejarse, buscar en uno de los entrepaños de la gale ría y volver con varias cajas largas y obancas, de cartón. Aque llos estuches contienen docenas de corbatas, todas bonitas y de excente calidad; una ola de seda cu hre el mostrador.
— Esta es—dice el chorteras—la corbata que usted pide.

La miramos atentamente, al palpamos, y no sentimos alegra. ¿Por qué? Es negra, tiene florecillas verde y a pesar de espo...

Un tanto avergonzados de nuestra ligereza, preguntamos:
— ¿Es igurl a la del escaparate?
— Exactamente igual.

No subemos responder. ¿Oné interés elendrá acund mochacho amble y cordial en euga fiarnos.
— ¿Que le parece a usted?
Peto el criterio de niestro acompañante también ha variado.
— A mi—responde—la corbata que vimos en el escaparate me guataba más.

El dependiente sonrie. En su

tí, los homores pasarían por la fe-ria de la vida sin comprar nada...

EDUARDO ZAMACOIS

#### Trozos Selectos

De S. Ramón v Cajal

¿Alardeas de carecer de nemigos? Veo que te caenemigos? lumnias. Es que jamás tuviste el valor de decir la verdad o de realizar un acto de justicia?

Se nos habla a menudo de hombres de mucho ta-lento, que adolecen del de-fecto de ser holgazanes in-

corregibles. ¡Ah, si ellos se dignaran trabajar! Me ocurre una duda: ¿Puede existir un espíritu rebosante de aptitudes superiores y entregado siste-máticamente a la inercia? ¿Se concibe un Hércules que rehuse ejercitar, siquiera por higiene, la potencia de sus músculos?

Precisamente el índice de las altas capacidades es su facilidad extraordinaria para el trabajo. Además, no hay placer comparable al de sen tir el alcance de la propia fuerza, de su señorio sobre las cosas y los hombres.

¿Cuál es la .compañera más deseable? Si eres inteligente y apuesto, la más dis-

Y otros: - Para qué sir

Cultivemos la amistad de los primeros.

Heredé de mi padre el culto a la voluntad, la convicción de que querer es poder, que el estuerzo enérgico y reiterado en una determi nada dirección es capaz de modelar y esculpir desde el músculo hasta el cerebro, supliendo deficiencias de la naturaleza domeñando has-ta la fatalidad del carácter, que es el fenómeno más re alcitrante de la vida. Las deficiencias de la vida son compensables mediante un exceso de trabajo. Es decir, que el trabajo sustituye al talento, o mejor dicho, crea al talento. Quien desee firmemente poseer talento acabará por tenerlo....

Pasiones de este género (el patriotismo) no se discuen: se aprovechan, porque constituyen inapreciables depósitos de energía viril y de sublimes heroísmos. Misión de los gobiernoa e Institucio nes docentes es canalizar, domar esta admirable fuerza, morales, la que ofrezca exa-geradas cualidades contra-redentoras empresas.... La redentoras empresas.... La patria no es solamente el ogar y el terruño; es también el pasado y el porvenir, nuestros antepasados y extintos y nuestros descendientes lejanos.

> Resignémonos a marchar humildemente detrás de los sabios, para poder marchar algún día en su compañía o delante.

LA COMPETIDOR & COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE

LA VENTA:
Toda CLASE DE ROPA
DE PUNTO

### Asamblea obrera Curiosa

Esta noche, en el Pasaje Amerling, habrá una gran asamblea de obre-

riormente, de la creación

## El dirigible gigante prepara una excursión

Lakegurst, febrero,-Si Lakegurst, febrero,—Si resultan satisfactorias las pruebas del dirigible "Los Angeles" en su viaje a Las Bermudas, el zepelín hará la travesía del continente americano en una expedi ción a Buenos Aires, segúo declaró el Comandante Ja-cob H. Klein, Jefe de la Es tación Aérea de Lakehuret, haciendo los preparativos para el vuelo a Las Ber mudas, el "Los Angeles".

Miami, febreso. - Viola

Malloc es una muchacha gran asamblea de obreros, esto es, de los socios
de la Cooperativa de cacas bastos y del Roma. sas baratas y del Banco franqueza que en países lade Cooperación.
Se tratará como ya parecer cínicas. Es cuestión de an biente y concepción de las cosas. "Toda mujer, dice, se en-

de la Cooperativa de cuentra cuando soltera en la sala de ventas de una empresa de subastas, para ser entregada al mejor postor. Me hace falta dinero y me tengo que casar. Ahora voy a poner un aviso en los periódicos solicitando marido. El que por lo menos me traiga § 5,000 como dote, estará seguro de tener mi mano. Estoy ya aburrida de este viejo sistema de esperar a que venga un tonto sin di iero a enamorarse de una y hacerla pasar el tiempo para no resolver mada. Mejor es decir lo que una piensa".

Viola Malloc, que tan ra-

dicalmente expone sus ideas, sólo czenta diez y ocho años de edad, y dice que los \$ 5,000 le son necesarios para traer a Miami a su ma dre enferma que se encuentra en Newark, Mus.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CAI.AMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingo en la anañana y zarparán los lunes en en tarde. De venida díchos barcos hacen escala en Habana, (Cuba), Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, (Cuba).

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyfies Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limon a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde. Principiando con el vapor PASTORES que llegará a

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub Agentes en San José Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH.

San Iosé. Enero 12 de 1025.

# Secretaria de Hacienda y Comercio

# Aviso a los Productores de Panela y Azúcar

La Secretaría de Hacienda ha tratado de adquirir datos para facilitar la exportación de esos artículos.

Por el momento sólo parece interesado en ellos, el mercado de Chile, según los cables recibidos de nnestro Cónsul en Santiago, quien pide con urgencia informes sobre precio F. O. B. Puntarenas, cantidad y condiciones de pago de

## AZUCAR INFERIOR

Los interesados pueden dirigirse a dicho Cónsul, por cable o por carta, directamente o por medio de la Secretaría si así lo prefieren.

San José, 17 de febrero de 1925.

## TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación, Precios económicos. Rapidez

Casa Falcó, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7º Avenida Este N° 344, Teléfono 71, Apartedo «P»

Los mejores libros de Literatura, Ciencia, Art, Pedagogía y Sociología los encontrará en la Dirección de La Prensa. Precios económicos. Casa Falcó